

皆野・長瀨ロータリークラブ

週報

- ◇例会日 第1・第2木曜日 12:30~13:30 第3・第4木曜日のいずれか 18:30~19:30
- ◇例会場 長瀨レクリエーションホテル 養浩亭
- ◇事務所 〒369-1305 秩父郡長瀨町長瀨1446 養浩亭内
Tel:0494-66-4134 / Fax:0494-66-4134
e-mail:minanaga@chichibu.ne.jp
- ◇点 鐘 小林 一夫会長
- ◇ソング 奉仕の理想



BE THE INSPIRATION

第1446回例会 平成30年8月30日(木)

会長の時間

小林 一夫

皆さん、こんばんは。久しぶりの例会のような気がします。こうして皆さんの元気そうな顔を見まして、嬉しい事だと思います。お盆には1日も休まずに営業したのですが、作業する時間が少なかったので、高校野球を見ていました。優勝は大阪桐蔭高校でしたが、秋田県の金足農業の方が有名になりました。宿泊費が不足して、寄付を秋田県から募ったところ、他県から感動したという事で1億9千万円も集まったという話です。金足農業では豚が9匹生まれて、一番輝いている子豚が吉田輝星だと。3年生がちょうど9人いたので、選手の名前を付けたという事です。



またアジア大会では日本が頑張っでメダルを取っています。水泳の池江選手は1人で金メダルを6つ取りました。飽きずにテレビを見て過ごしていました。日本もメダルをたくさん取ったようですが、中国は倍くらい取っているようです。メダル獲得については中国、日本、韓国という順番らしいです。

それでは食についてのお話を読ませて頂きます。

山形になぜ京の食文化がもたらされたのか。出身地の異なるメンバーでグルメ談義をすると、よく話題になるのが東西の食文化の違いだ。特に東北地方は関東よりも味付けはさらに濃いめ。それが素朴な郷土料理の味になっている。ところが東北は濃いめの味に必ずしも当てはまらないのが山形県だ。他の東北と比べても、山形市や米沢市、酒田市あたりは、やや薄めの味付けで正月になると丸餅を使った上方風の雑煮を食べる地域もあるそうです。

山形県に西の食文化の影響が見られるのは江戸時代、日本海を通じて上方文化がもたらされたからだ。山形は紅花の産地として知られるが、江戸時代には最上川から北前船に乗せられた紅花が京都や大阪へと届けられた。そして山形には寄港する船から上方文化を伝える品々がどっさり荷降ろしされたのだ。とりわけ上方の大消費地との流通拠点だった酒田の町は「西の堺、東の酒田」と言われるほど発展し、京都の文化

が自然に流入してきたのである。京の食文化はもちろん紅染めや衣装や雛人形が船で運ばれ、それらの品々とともに京ことばも移入された。山形なまりの京ことばは、今も残り人々の生活に根付いている。また山形県は山に囲まれているので、他の東北地方とは距離的には近くても気軽に行き来する事が出来なかった。陸の孤島とも言える場所では、海路からもたらされる上方文化の影響を受けやすかった。

こんな事情だったようです。紅花は米沢藩の上杉鷹山が盛んにしたそうです。上杉謙信の頃は新潟県の方で120万石もあったようですが、関ヶ原の合戦で豊臣に付いて負けて米沢の方で30万石となったようです。上杉家では格式のある家ですから大名の人が多くて、会社で言うところ、頭でっかちの人が多くて、藩をやっていくのに借り入れをしていたと。何かやらなくてはという事で、紅花の栽培に力を入れたという事です。上杉鷹山は昭和の松下幸之助のような存在だったようです。

幹事報告

畝 徳治



特に幹事報告はありません。今月は長岡さんの奥さんの誕生月になりますが、自宅の方にお届け致しました。おめでとうございます。ご報告致します。

ニコニコボックス

♪ご配慮頂き、妻の誕生祝いのお花をマルトからお届け頂きました。皆様に心から感謝申し上げます。長岡 倉雄

合計 2,000 円

出席率 100%



萩原 繁会員



山田 利明会員



長岡 倉雄会員



新井 康夫会員